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11 月 4 日，由富阳区文广新局承办的

“你点我送文化下乡活动”来到大源镇觃口村

文化礼堂举行，这次惠民送戏演出单位是杭

州宏鑫越剧团。他们带来的是正本全场越剧

演出，分日场夜场，首场演出得到观众热烈欢

迎。根据村民的强烈要求，由村野狼登山队、

村老协会组织集资加演了两夜场。一共演出

《三看御妹》《金殿认子》等古装越剧戏6场。

三夜正本越剧演出，大礼堂 600 多个座

位场场爆满，许多高龄老人忘记自己的年龄，

从头看到结束。每场演出谢幕，观众纷纷报

以热烈的掌声。邻村的村民也纷纷前来观

看。

每场开演前都加演年轻人喜欢的现代歌

舞等节目，快板《农村生活节节高》《歌唱十八

大》，红歌《洪湖水浪打浪》等，在高科技舞台

背景衬托下，让村民大大饱眼福、耳福，受益

匪浅。村文化员骆显洪高兴地说，这次越剧

下乡，三天6场大戏，确确实实给我们山村百

姓送来了精神食量，许多老年戏迷也非常过

瘾。 骆显洪 王群华

你点我送到农村 三天大戏真过瘾

最近几天，细心的市民在东吴文化公园

和气象公园游玩时，会发现绿化带中有一个

小小的绿色盒子，有些盒子旁边还立有“白蚁

监测”的牌子。市民看见这些盒子时，请不要

触碰它、损坏它，因为它是专门用来诱杀白蚁

的。

以往传统灭治白蚁的办法就是喷洒药

物，但用量过多会对环境造成一定污染。自

2015年开始，白蚁防治站逐步试点采用绿色

环保的技术方法提升白蚁灭治效率。在东吴

文化公园、气象公园分批埋设了数百个“聚蚁

灵”装置。两大公园也成为我区的白蚁监测

示范点。

“这是一个正方形的塑料盒，里面装着白

蚁最喜欢吃的松木条。”白蚁站的工作人员

说，“我们会定期对装置进行检查，一旦发现

木条有被啃食的迹象，就要进行喷药处理，白

蚁身上沾满药粉，就会带到同伴身上，导致白

蚁群出现‘传染病’，整个巢穴的白蚁能全部

死亡，能很好达到诱杀白蚁的效果。”

最后，白蚁站的工作人员提醒市民，在公

用看到此类装置请不要触碰或翻看导致其损

坏，白蚁一旦受到惊扰会影响整个灭治的效

果。 张京 孙阳

公园绿化带放置“绿盒子”：用饵料诱杀白蚁群

张京

城区公交站候车凳
愿意坐的人并不多

11 月 2 日，天气有些冷，在银泰前的公

交站台，有超过十位市民正在等候公交车，然

而候车凳上并没有人坐着，只有一个行李袋，

被放置在上面。当笔者询问他们何为不坐候

车凳时，一位抱小孩的女士告诉笔者，由于天

气变冷了，候车凳又是铁皮制成的，除非是等

公交车的时候累坏了，否则还是宁愿站着，要

是候车凳是木制的就好了。另一位在等候公

交车的女士表示，每次差不多五分钟左右就

等到公交车了，站着就行了，找个位置坐下反

而感觉麻烦。

在另一个位于恩波大道的公交站台，笔

者发现，在半个小时内，有超过 30 位等候公

交车的市民，然而只有 2 位市民，选择了坐

下。为此，其中一位说：“今天是去东兴路取

修好的车的，只能坐公交过来，但是由于线路

并不是直达，走了很多路，现在有点累了，所

以选择坐下休息一会儿。平时等公交车并没

有坐候车凳的习惯。”

在同一个公交站台，一位站着候车的老

人告诉笔者，之所以选择站着，是因为候车凳

太低了。“其实相比其他区域，我们富阳的候

车凳已经算高了，但是我腿脚不灵活，加上天

气又冷，还是选择不坐了。”老人说，“以前有

一次，我从候车凳上站起来后，眼睛突然花

了，整个人都站不稳，后来等公交车就不再坐

下了。”

老人还说：“不坐候车凳是我自己的事，

富阳的公交站台还是非常不错的。不过，我

希望公交车门的台阶可以稍微低一点，或者

像大巴车那样，在台阶下面再延伸一个小台

阶。我们老年人，很多腿脚都不方便，但平时

出门，经常需要坐公交车，台阶再人性化一点

的话，我们会方便很多的。”

笔者实地测量候车凳高度
基本处于45厘米到55厘米之间

在实地探访过数十个公交站点后，笔者

发现公交站台候车凳设置高度基本上没有统

一标准，每个站台候车凳高度都各不相同。

例如在银泰门口的公交站台，笔者通过

卷尺测量，发现候车凳高度约为 51 厘米，而

在春秋南路，以及家具市场的公交站台测得

候车凳高度分别约为 48 厘米以及 46 厘米。

随后笔者查阅了相关资料，了解到，公交站台

候车凳的标准在 50 厘米到 55 厘米之间，富

阳的候车凳高度在老年人可接受范围之内。

笔者还电话询问了富阳公共交通有限公

司，工作人员告诉笔者，有些稍微低一些的候

车凳，出现这种情况基本是由路面施工造成

的，路面被垫高了，候车凳离地的高度自然也

就缩短了。

当问及为何站台候车凳为铁皮质而非木

凳时，工作人员说：“之前也想过使用木质候

车凳，但考虑到木质候车凳牢固度差、易开裂

损坏、不容易进行保洁等因素，最终还是选择

铁皮制。对于市民所反映的情况，目前铁皮

制依旧是比较好的选择，也方便清洁工人擦

洗。”

而至于有市民反映公交车门台阶较低的

情况，工作人员表示，由于公交车在行驶过程

中经常会卡到绿化带上，设置这样的高度也

是不得已而为之。不过肯定会将这方面相关

措施进一步完善，更加人性化。

宁愿站着，也不坐
公交站台里的候车凳，为何鲜有人问津？

宁愿站着，也不坐
公交站台里的候车凳，为何鲜有人问津？

近日，笔者在富阳城区公交站台等车的时候发现，虽然站台里候车的市民不少，但是候车

凳却鲜少有人问津，许多市民都宁愿站着。笔者随即询问了一位在候车的女士，她告诉笔者，

天气比较凉，坐在候车凳上特别冷，还不如站着。同样在候车的一位老婆婆，听到笔者所询问

的问题时，也表示，候车凳装得比较低，自己年纪大了，坐下去之后起身很吃力⋯⋯那么，富阳

城区的公交站候车凳情况到底如何呢？笔者特地抽时间做了一次实地探访。


